
平成２７年８月２１日

議会報告会 第１班報告書

小美玉市議会議長 市村 文男 様

小美玉市議会 議会改革推進特別委員長 木名瀬幸吉

第１班 班 長 藤井 敏生

記録者 福島ヤヨヒ

下記のとおり報告会を開催しましたので，報告いたします。

１．日 時 平成２７年７月２８日（火）午後７時から８時５０分

２．会 場 小川文化センター アピオス 小ホール

３．出席議員と役割

【担当議員】

藤井敏生 班長，司会

加藤吉博 総務常任委員会報告，議会改革推進特別委員会報

告，受付

福島ヤヨヒ 文教福祉常任委員会報告，記録，受付

小川賢治 産業建設常任委員会報告

荒川一秀 地方創生まちづくり特別委員会報告

戸田見成 百里基地・茨城空港対策特別委員会報告

市村文男議長

【応援議員】

中村強，木名瀬幸吉，笹目雄一，関口輝門，萩原茂，大槻良明，

山本信子，岩本好夫，中根要樹，長島幸男，谷仲和雄（マイク渡し），

幡谷好文

４．参加者 市民３８名（男性３３名，女性５名）



５．主な意見・要望等

【議会に関するもの】 （⇒印 議会答弁）

・議会基本条例の中の「議員の議決の責任」とあるが，議員各位の責任とは。

⇒議決した責任は議員にある。また，そう言う責任は，本人が自覚しなけれ

ばならない。

・議員定数には，地域性があると聞いたが，百里基地・茨城空港等にかかわる

１年間の日数と比較分析を含め，地域性の特徴を聞かせてほしい。

・議員定数及び議員報酬等調査特別委員会に関して，子育て世代の気持ちもく

んで今後の話し合いを進めてほしい。それに対しての現状と今後の話がどうい

うふうに進んでいくかをできる範囲でお聞きしたい。

⇒総合的にいろいろな角度で当委員会は継続審査中。

・議員定数の結論を出すときは記名投票で行い，どの議員が賛成でどの議員が

反対なのかを議会広報に載せてほしい。

・議会報告会の市民との対話に十分な時間をとってほしい。

・政治倫理の問題は基本条例の中にあるように，襟を正して，なんら恥じるこ

とのない議会であってほしい。

・議会広報の文書の書き方を直してほしい。

⇒精査して検討したい。

・議会広報に一般質問を全部載せてほしい。

・議会報告会の地区担当議員の欠席議員については事前に欠席理由を説明して

ほしい。

・次回の議会報告会を早く開催してほしい。

【市政に関するもの】

・いじめ防止対策委員会ができたようだが，いじめ問題についてどうしたら先

生方が共有し指導をしていけばいいのか。また，先生の負担をどのようにフォ

ローするのか。

⇒文教福祉常任委員会と教育委員会で話し合い，今後悲惨な事件が起きない

ように心がけていきたい。

・やすらぎの里の借地料を２０年間払っているが，買ったほうが安い。今後も

払い続けるのか。

・空のえきの芝を養生しなければいけないのに，お祭りをやって芝をダメにし

てしまう。今後もキャンプ・盆踊りを実施するというが，何回張り替えても芝

が養生できないで根づかない。

⇒精査して検討したい。



・「そ・ら・ら」のレストランの値段・味・経営を含めて，モニター会にかけて

もう一度行きたいと思うレストランになるよう検討してほしい。

⇒７月３１日から３カ月間小美玉市観光協会が，レストランを担っていくと

の知らせがあった。

・茨城空港に行くときに，右側に産業廃棄物，ゴミの山があり，もう何十年と

そういう状態。産業廃棄物処理法という法律があるので，それに照らし合わせ

て，告発するなり，罰金取るなりしてやってほしい。

⇒担当委員会と執行部で事案を精査したい。

・樹木や雑草などの清掃を行政まかせではなく，市民と一体となり小美玉市全

体を綺麗にする策を検討してほしい。

・大きな事業ばかりに予算が使われているが，生活道路特に４メートル以下の

舗装道路の整備をしてほしい。

・太陽光，ソーラー事業で，大雨のときは土砂が流れ，それからソーラー基盤

の消耗によって廃棄処分の問題はないかが心配なので議会の方でも見守ってほ

しい。

・秋の台風シーズンに向けて，Ｕ字溝にごみが溜まってしまっているので蓋を

空けて点検して欲しい。

⇒精査して検討したい。

・「そ・ら・ら」レストランの経営については，早めに検討して市民が心配しな

いようにしてほしい。

・茨城空港の駐車場を有料にしてもよいのでは。

・小美玉の農産物を市でもどんどんアピールしてほしい。


